

ABSTRAK

Penelitian ini berjudul “Analisis Usahatani Padi di Kecamatan Tanggul, Kabupaten Jember”. Tujuan penelitian ini adalah: (1) Untuk mengukur dan membandingkan tingkat biaya produksi usahatani padi berdasarkan skala lahan. (2) Untuk mengukur dan membandingkan tingkat produktivitas usahatani padi berdasarkan skala lahan. (3) Untuk mengidentifikasi faktor-faktor yang berpengaruh terhadap tingkat produksi usahatani padi. (4) Untuk mengukur dan membandingkan tingkat keuntungan usahatani padi berdasarkan skala lahan. (5) Untuk mengidentifikasi faktor-faktor yang berpengaruh terhadap tingkat keuntungan usahatani padi.

Penelitian ini dilaksanakan di Kecamatan Tanggul, Kabupaten Jember. Data yang digunakan adalah data primer dan data sekunder. Data primer diperoleh dari wawancara langsung dengan petani padi, berpedoman pada daftar pertanyaan yang telah disusun sebelumnya. Sementara data sekunder diperoleh dari berbagai literatur dan instansi yang berkaitan dengan penelitian ini. Data primer dan data sekunder selanjutnya dianalisis secara kuantitatif dan kualitatif. Hasil analisis data disajikan dalam bentuk tabel dan diberi penjelasan secara deskriptif. Metode analisis data menggunakan uji beda dengan statistik uji-z dan analisis regresi berganda dengan statistik uji-t dan uji-f.

Berdasarkan hasil penelitian, dapat disimpulkan bahwa, (1) Total biaya produksi usahatani padi di Kecamatan Tanggul Kabupaten Jember skala lahan sempit sebesar Rp 7.413.404 ha dan skala lahan luas sebesar Rp 9.090.491 ha. Rata-rata total biaya produksi usahatani di Kecamatan Tanggul Kabupaten Jember sebesar Rp 8.251.948 ha. (2) Rata-rata produktivitas usahatani padi di Kecamatan Tanggul yaitu terdiri dari produktivitas lahan sebesar 6.328 kg/ha, produktivitas tenaga kerja sebesar 15,067 kg/jkp, dan produktivitas biaya 1,483 kg/jt Rp. (3) Faktor-faktor yang berpengaruh signifikan terhadap produksi usahatani padi di Kecamatan Tanggul Kabupaten Jember adalah luas lahan dan pupuk, sedangkan faktor tenaga kerja, benih, pestisida dan manajerial berpengaruh tidak nyata. (4) Keuntungan usahatani padi di Kecamatan Tanggul Kabupaten Jember skala lahan sempit adalah Rp 17.846.497 per hektar dan skala lahan luas sebesar Rp 14.691.333 per hektar. Rata-rata keuntungan usahatani apdi di Kecamatan Tanggul Kabupaten Jember sebesar Rp 16.268.915 per hektar. (5) Faktor-faktor yang berpengaruh signifikan terhadap keuntungan usahatani padi di Kecamatan Tanggul Kabupaten Jember adalah produksi, harga jual dan biaya produksi.

Kata kunci: Produksi, Keuntungan, Usahatani padi